

Herzlich Willkommen im Kindergarten Sonnenschein!

Schön, dass Sie da sind.



Der städtische Kindergarten Sonnenschein in Freilassing wurde im September 2019 eröffnet und bietet in fünf Gruppen Platz für 89 Kindern, zwischen drei und sechs Jahren. Unser Kindergarten ist eine Inklusionseinrichtung und verfügt über 18 Plätze für Kinder mit besonderen Bedürfnissen.

Unsere Gruppen im Kindergarten Sonnenschein



Feuendrachen



Wolkenkinder



Erdmännchen



Seesterne



Sonnenkinder

Im Kindergarten Sonnenschein können sich die Kinder kreativ entfalten, in einem geschützten Rahmen lernen und experimentieren und sich vor allem in einer bedürfnisorientierten und liebevollen Umgebung entwickeln und Kontakte knüpfen.

In der Erziehung der Kinder praktizieren wir den sozialintegrativen Erziehungsstil. Dieser Erziehungsstil, auch partnerschaftlich und demokratisch beschrieben, hat den mündigen Menschen, der eigenverantwortlich handelt zum Ziel. Die Beziehung zwischen ErzieherInnen ist durch gegenseitiges Verständnis, durch Offenheit und Wertschätzung gekennzeichnet.

Die Grundsätze unserer Pädagogik beziehen sich, neben dem Bayrischen Bildungs- und Erziehungsplan und vielen anderen Themen, vor allem auf die beiden Themen Inklusion und Herzensbildung, auf diese wir in unserer Einrichtung sehr viel Wert legen. Gerne möchten wir ihnen diese beiden Punkte kurz etwas näherbringen.

Inklusion

Ziel von Inklusion im Kindergarten ist es, dass keiner ausgeschlossen wird, dass jedes Kind gleichberechtigt teilhaben kann und somit die Diversität der Gesellschaft von klein auf erlebt und zur Normalität wird.

Im Alltag heißt das für uns, aufmerksam zu sein und zu erkennen, welche Belange, Stärken und Bedürfnisse jedes einzelne Kind hat und dementsprechend Räume und Konzepte zu schaffen, in denen jedem Kind die Möglichkeit gegeben wird, seine Potenziale zu aktivieren und zu stärken, um seine eigenen Bildungsziele erreichen zu können.

Damit wir diesen Ansprüchen gerecht werden, verfügt der Kindergarten Sonnenschein über momentan 18 Plätze für Kinder mit besonderen Bedürfnissen, einem höheren Personalschlüssel und zusätzlicher Unterstützung von Fachdiensten. Daneben hat das Team an Fortbildungen zur Inklusion teilgenommen und verfügt über Heilerziehungspflegerinnen...

...und vor allem ein Team mit offenem Herzen für Kinder mit ihren Besonderheiten.

„Es ist normal, verschieden zu sein.“

(Richard v. Weizsäcker)

Herzensbildung

Herzensbildung ist einer der wichtigsten Bausteine um eine kompetente Persönlichkeit zu entwickeln, in unserer heutigen Gesellschaft. Daher wird diese auch oft als emotionale Intelligenz bezeichnet. Emotionale Intelligenz bündelt verschiedene Fähigkeiten, die im Umgang mit und selbst, aber auch mit anderen Menschen wichtig sind. Dazu gehört es, Mitgefühl und Einfühlungsvermögen (Empathie) gegenüber anderen zu entwickeln und die eigenen Gefühle und die der anderen zu erkennen und darauf eingehen zu können. Weitere soziale Kompetenzen, die in die emotionale Intelligenz einfließen sind Kommunikationsfähigkeit, Teamgeist, ein respektvoller Umgang, Verantwortungsgefühl und Fürsorge.

Die Umsetzung der Herzensbildung in unserer Einrichtung passiert fast zu jeder Zeit im Kindergartenalltag. Dies beginnt schon damit, ein positives Gruppenklima und ein harmonisches Miteinander zu schaffen. Daher ist uns auch das soziale Lernen ein großes Anliegen. Daher verbringen wir in unserer Arbeit viel Zeit mit Gesprächen, Spielen und Gemeinschaftsritualen zur Förderung des Miteinanders und zum Abbau von Aggressionen, für Konfliktlösungsrituale, Entspannungsübungen und Geschichten zum Anderssein, die die Toleranz der Kinder fördern sollen.

„Man sieht nur mit den Herzen gut, das Wesentliche ist für die Augen unsichtbar.“

(Antoine Saint Exúpery)



Um unsere pädagogische Arbeit noch etwas genauer kennen zu lernen, werfen Sie doch gerne einen Blick in unsere Konzeption.